

Almacenes Montaner

PANERIA Y CESTERÍA
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO
Gamisería Confección de blanco
Sastrería especial para señores Sacerdotes
Gran baratura por final de temporada
Todas las existencias se liquidan á precios
SIN COMPETENCIA
Estatuaria Religiosa *Orfebrería Religiosa*
Único representante en Mallorca de la casa Vayreda Basols y C.ª de Olot
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

dominado y ha sido confirmado en tal función el padre Tomás Rodríguez, quien sucedió al actual cardenal Martinelli, de quien fué coadjutor, como procurador general, desde 1895 á 1896, en cuya época fué elegido vicario general. El padre Rodríguez tiene 57 años; nació en Pueblo de Valdaria en 1852; recibió las órdenes en 1876; físicamente cojea un poco; pero no cojea la energía de su mente y de su dirección. Los Romitanos de San Agustín—que dieron á la Iglesia, entre otros, á San Nicolás de Tolentino y á Santo Tomás de Villanueva—cuentan cerca de 2'500 adcritos. En Italia dirigen un centenar de parroquias; su campo principal de acción fué por largo tiempo en Filipinas; pero una vez caídas estas en poder de los Estados Unidos, retiráronse casi todos en España, su madre patria, en donde publican, desde muchos años hace, una revista que ocupa, en el campo de las disciplinas teológicas y filosóficas y en la literatura, un puesto importante: *La Ciudad de Dios*.

El cardenal secretario de Estado ha dejado hoy definitivamente, por este año, el verano de Castelgandolfo, famoso por los acontecimientos que dicen muy poco en honor de la educación política del anticlericalismo italiano.

Hay quien cree que el cardenal Merry del Val no repetirá su verano en Castelgandolfo, en 1908. Es esto adelantarse mucho, y, por lo demás, es conocer muy mal el temperamento del cardenal, suponerle impresionado (léase atemorizado). No es hombre de arredrarse ante obstáculos ni amenazas.

PEDROLINI.

COASAS

UNA VISITA AL POETA

Tenia una deuda con el poeta; de unas cartas cruzadas en días de lucha, en ocasión de aquella «cuerada patriótica» que dictó á Juan Maragall el mástermo de sus artículos *L'Aliment*, nació la promesa de una visita.

El poeta vive retirado en San Gerónimo, en una casa rodeada de umbrosas alamedas.

Tiré del llamador, no sin que el corazón y la campana brincaran al unísono.

El poeta me abrió la verja y me recibió jovial.

Atravesé unas salas hasta el despacho sentándome con Maragall en un sofá forrado de seda carmesí. Un despacho pequeño: una mesa, una librería, unos cuadros, todo modesto, sin esa pose apostosa tantas veces observada en los estudios de los artistas.

El agradable retiro de Juan Maragall trasciende la dicha tranquila de un hogar formado por el amor y la religión; se respira con ansia el tenue perfume de su poesía pictórica de luz.

Don agueit a terra ¡Com me plau el vure devant meu en costa suau un prat ben veri sota d'un cel ben blau

«No no, me dijo el poeta, el catalanismo no decae».

Se puede acaso pretender que el entusiasmo vibre de un modo permanente, eterno? Tantas veces como se presentan días de lucha, Cataluña surgirá nuevamente unida. Podrán desaparecer, claudicar, equivocarse los hombres ó las colectividades; la ola de Cataluña seguirá avanzando magestuosamente.

Solidaridad no fué, no podía ser, un partido á la manera de agrupación política. Las distintas tendencias que la integran tienen ideales que pugnan entre sí. Sólo un movimiento de honda raíz imbuere en la tierra, en el solar catalán, pudo unirlos circunstancialmente.

Yo tengo una gran fé en la savia del pueblo catalán, productora de tantos hechos alentadores.

Dividase ó no la Solidaridad, la savia seguirá produciendo nuevas manifestaciones de vida.

Quizá como táctica parlamentaria, para cotizar su fuerza, se prolongue la unión de Solidaridad, pero la división vendrá, es mas, debe venir en bien de Cataluña, de sus ideales.»

«Cataluña no puede olvidar que Maura al colocar por encima de todo orden de condiciones la seriedad evita días de luto.

No conozco más que por un ligero extracto el Proyecto de administración. No puedo juzgarlo ni aún hablar de él por una lectura lejana.

Escuchamos risas pueriles; son los hijos del poeta que vuelven del colegio y corren bajo las umbrosas alamedas del jardín como alcobadas mariposas.

Abandono con pena el hogar feliz del poeta. Confieso que por primera vez en mi vida, sentí el aguijón de la envidia clavado en mi corazón.

Caminó calle abajo, maquinalmente, escuchando á flor de oído:

Y en vaig trobar tant bé en allà entre mig ten va invadint com una immensa pau, i vaig veure un troç més del cel ben blau ben verd, ben verd sota d'un cel ben blau

PEDRO RECIO.

De Alemania

(De nuestro corresponsal especial)
Animosa campaña del Centro.
Los escándalos coloniales y los consiguientes sucesos parlamentarios, que condujeron á la disolución del Reichstag, tienen ahora un clamoroso eco de revelaciones, que lanzan una luz muy sombría sobre lo que los más altos funcionarios de las colonias han perpetrado en el Africa alemana.

Presente está en la memoria de todos, la enorme impresión que causaron las denuncias hechas, entonces en el Reichstag, por el jefe del Centro, Señor Roeren, contra Jorge Schmitt, ex-funcionario de la colonia del Togo.

Según las acusaciones del jefe del Centro, aquel funcionario habría hecho publicar con un bando que, á su llegada á Atapame, todas las jóvenes del distrito se reunirían en la ciudad para celebrar un baile en su presencia. Realizóse el baile, terminando con una infernal orgía.

Las madres de las jóvenes que no participaron en la repugnante escena, fueron condenadas á pagar una multa de veinte marcos cada una.

El mismo Schmitt, en otra ocasión, ordenó que cuarenta ancianos indígenas, quienes habían rehusado levantar un cerca al redor de un albergue, fueron fusilados. Un jefe indígena, una cierta Rukokina, por haber osado quejarse ante el mismo gobernador, Sr. Schmitt, fué puesto en la cárcel.

Una mujer de mala vida, llamada Isagbe, fué elevada al rango de reina é investida de los poderes de jurisdicción sumaria. Además, Schmitt, fundó un *harem* de niñas menores de edad, y obligó á una de ellas á ceder á sus vergonzosos deseos, golpeándola con un látigo.

Finalmente hizo arrear á un sacerdote católico con quien entróse en conflicto en ocasión de sus excesos y lo guardó en prisión.

sión hasta que un mensaje perentorio del Emperador le obligó á ponerle en libertad.

Schmitt, ante las acusaciones, invitó al diputado Roeren á renunciar á su inmunidad parlamentaria y á repetir sus acusaciones; pero el *leader* católico respondió que el funcionario debía disculparse en la investigación disciplinar que se había abierto en contra suya, sin andar en busca de pretextos.

Al entretanto, Schmitt había permitido y no quiso sujetarse al procedimiento disciplinar. Sin embargo, á la respuesta de Roeren, replicó con una carta abierta, acusándole de querer abusar de su posición en el Reichstag para lanzar impunemente calumnias infundadas, y añadiendo que Roeren era indigno de sentarse entre los diputados.

Entonces, el jefe del Centro presentó querrela contra Schmitt. El litigio, próximo ya á solución, ha dado lugar á deposición de testimonios que han aumentado la gravedad de las acusaciones contra Schmitt.

Les tendré al corriente de lo que suceda.

OTTO FINGER.

Berlin 23—IX.

¡Se alquila! la antigua y acre y Cerería de Rosselló, de la plaza de Santa Eulalia, dándose facilidades extraordinarias. Para mas informes: San Francisco, 9.

Tuberculosos, raquíticos, anémicos, y débiles, no desconfíes, vuestro mejor remedio es el SEROBOL.

DE LA MAÑANA

Un hombre muerto

¿Será un crimen?

Ampliando la noticia que publicamos ayer referente al hallazgo de un hombre entre las estaciones de Consell y Binisalem, diremos que ayer, al pasar el tren de la mañana por aquel sitio, halló tendido sobre los rails el cadáver de un hombre, con las piernas separadas del tronco y presentando heridas en la cabeza.

Créese que se trata de un asesinato y que los autores de él para despistar y huir de responsabilidades, colocaron el cadáver sobre los rails, pasándole por encima el tren de mercancías, destrozándole las piernas.

La peste bubónica

Llegada del «Cataluña»
Anoche, sobre las doce, los prácticos del puerto notaron la presencia en la bahía del vapor «Cataluña», que procedía de Marsella.

Contra costumbre, el buque no entró en el puerto, y durante toda la madrugada ha permanecido en la bahía, andando siempre.

Ella fué la causa de que la gente que se apercibió de su presencia se alarmase.

A las seis, el «Cataluña» ha entrado en el puerto, fondeando en el sitio de costumbre, después de la visita de inspección del director-médico de sanidad de este puerto.

El director de la Sanidad Marítima de Marsella, Mr. P. Torey, y el expedicionario de la patente del «Cataluña», Mr. Schecaley, han certificado en aquella, que el día 1º de los corrientes, día en que se despachó el buque, que el estado sanitario de la mencionada población era excelente.

Hé aquí la certificación del consulado español, traído por el vapor «Cataluña».

«Certifico: Que esta plaza, puertos y sus inmediaciones se hallan libres de toda enfermedad epidémica y se preservan de cualquier punto insalubre, y que la firma que antecede del Sr. Torey, por quien va autorizada esta patente, es verdadera y tiene la autoridad que expresa. Este buque procede de Palma».

Marsella, 2 de octubre 1907.—El cónsul de España: el vice-cónsul, *Juan de Solmano*.

Hemos hablado con el capitán del «Cataluña», quien nos ha dicho que en Marsella, según los periódicos, existía, al salir el buque (anteayer), un ataque de peste, no habiéndose confirmado oficialmente.

Reiterando órdenes

El Gobernador, Sr. Irazábal, ha reiterado las órdenes al director médico de Sanidad sobre las

inspecciones que debe girar á los buques que procedan de puertos sospechosos.

La peste toma incremento
Como habrán visto nuestros lectores en la sección telegráfica, la peste toma incremento. Mientras en Orán existen ya ocho atacados y dos defunciones registradas, en Marsella se declara oficialmente la aparición de un caso.

Este se halla, según hemos oído asegurar á personas llegadas hoy de Marsella, en el Lazareto.

El peligro en Baleares, y especialmente en Mallorca, va aumentando considerablemente.

Es mucha la gente que está alarmada, y con fundamento.

Ahora lo que falta es que nuestras autoridades extremen mucho las medidas.

Según nos ha manifestado el señor Gobernador, le han facilitado una relación de los contrabandistas más conocidos en esta isla.

El Sr. Gobernador les enterará de los peligros que corre la población, si el contrabando continúa, con motivo de la peste existente en Orán y Marsella, y les invitará á que no se dediquen á él.

En caso de que no atiendan á sus indicaciones, se les detendrá. La costa estará vigiladísima.

Ayer llegó á Palma el falucho *Porto-Pi*, procedente de Argel. Han salido de este puerto los siguientes faluchos: el 23, el *San Daniel*; el 29, el *San Jaime*; y ayer, el *San Juan*.

To los ellos se dirijen, según hemos oído afirmar esta mañana en el Muelle, á Argel.

Procedente de este punto llegó á la costa de Mallorca, días atrás, un falucho de esta matrícula. La gruesa mar que reinaba le lanzó contra las rocas, destrozándolo.

Este falucho se llamaba el *San José*.

La mercancía que conducía pudo ser salvada.

Carnet mundano

Boda Cabanellas-Roca
Esta mañana, á las nueve, ha tenido lugar en la Capilla de la Purísima de nuestra Catedral Basílica, el matrimonio de la bella y distinguida señorita Julia Cabanellas con el laureado arquitecto D. Francisco Roca.

El acto ha revestido todos los caracteres de una gran solemnidad.

La capilla estaba espléndidamente iluminada; destacándose junto al altar y arrodillados sobre unos ricos cojines de raso encarnado, las figuras de los novios.

La novia lucía un rico vestido de seda blanca, cayendo á lo largo de su *toilette* un hermoso velo re-

camado de dibujos en oro, y llevando en una mano un ramo de azahar.

Ha celebrado la ceremonia y la santa Misa el Canónigo Tesorero de la Metropolitana de Sevilla, el M. I. Sr. D. Miguel Roca, hermano del novio.

Durante el tiempo que ha tenido lugar la bendición, el órgano de nuestra Catedral Basílica ha dejado sentir sus solemnes y armoniosas notas.

Después de terminada la santa Misa los padrinos y demás invitados han desfilado por ante los recién desposados felicitándoles y deseándoles una vida larga y colmada de bienestar.

Nosotros unimos también la nuestra á las muchas felicitaciones que han recibido los jóvenes contrayentes.

Por parte de la novia han sido testigos: el general Bosch y don Guillermo Mir; y por parte del novio, el diputado á Cortes, D. José Socias y D. Manuel Salas.

Entre la numerosa y distinguida concurrencia que ha asistido al acto hemos visto á las familias de Verí, de Blianes, de Font, de Felu, de Bordo, de Alomar, y muchas otras que en estos momentos no recordamos.

El acto ha terminado cerca de las diez.

Bienvenidos
El celebrado grabador y paisano nuestro don Bartolomé Maura, hermano del presidente del Consejo de ministros, D. Antonio, ha llegado esta mañana á esta ciudad, procedente de Barcelona.

En el muelle le esperaban su hermano el Pbro. D. Miguel y su sobrino D. Bartolomé.

También han venido en el vapor correo de Barcelona D. Juan Villalonga y familia, D. Bartolomé Gumbau é hijas, el oficial de Hacienda señor Bérnago y otros pasajeros.

En el «Cataluña» ha llegado de Marsella, acompañado de su señora, don Matías Morey.

Una desgracia

Ayer tarde, en la calle de la Concepción, una niña de 28 meses de edad, llamada Esperanza Noguera Tomás, que se hallaba en el balcón de un tercer piso, tuvo la desgracia de caerse á la calle.

Fué conducida al Hospital, donde fué curada de primera intención apreciándosele una fuerte conmoción cerebral.

Después fué conducida á su casa.

Gacetillas

El señor Gobernador civil ha impuesto una multa de 75 pesetas á un sujeto por escándalo promovido en la vía pública.

Desde hace algunos días se está montando en la plaza de Cort un kiosco.

En este kiosco se venderán revistas y periódicos.

Ha presentado la dimisión de su cargo el secretario interino del Ayuntamiento de Montuiri, don Bartolomé Miralles Verd, habiéndose nombrado para sustituirle, á D. Pedro José Miralles.

El presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad nos ha remitido un ejemplar que contiene los discursos pronunciados por los médicos D. Eugenio Losada y D. Francisco Sancho en la sesión inaugural que tuvo lugar el 27 de enero de 1907.

Se ha publicado un libro titulado «Las Cofradías y Congregaciones eclesiásticas según la disciplina vigente», tratado canónico, con numerosas anotaciones, sobre las terceras órdenes seculares, por el Rdo. P. Juan B. Ferreres, de la Compañía de Jesús. Es obra de mucha utilidad para las clases de Derecho canónico y para los párrocos, cofrades y congregantes. El autor no solo ha tenido en cuenta la parte especulativa, sino también la práctica, deteniéndose principalmente en cuanto afecta á las relaciones de los párrocos con las cofradías, con las órdenes y congregaciones religiosas, con los otros párrocos y con las iglesias catedrales y colegiadas.

La fuerza de la comandancia de la guardia civil de esta capital se ejercitará en el tiro al blanco en las inmediaciones de la «Torre de'n Pau» los días 7, 8 y 9 del actual.

Ha de proveerse, con arreglo á la ley de sargentos, la plaza de maestro vigilante de la Casa de Misericordia de Mahón, dotada con el haber anual de 720 pesetas.

Los solicitantes deberán poseer la primera enseñanza elemental y conocimientos de música y composición.

Procedente de Yarmath (Nueva Escocia), ha llegado á Buenos Aires la corbeta «Andrés Lupo», á cuyo bordo van de capitán y primer oficial, respectivamente, nues-

tros paisanos D. Gabriel Terrades y D. Gabriel Rosselló.

El buque hizo la travesía en 95 días.

Para asistir al concurso de tiro que ha de celebrarse en Palma, han llegado esta mañana de Barcelona 42 jefes y oficiales de artillería.

En el «Cataluña» han venido esta mañana de Marsella buen número de campesinos que emigraron de Mallorca.

El Sr. Capitán General de estas Islas interesa la busca y captura del corrigiendo desertor de la Peni-

tenciaria Militar de Mahón, Ramón Argelagós Camarasa, y el Sr. Gobernador encarga á los agentes de su autoridad procedan al cumplimiento de dicho servicio, pudiéndolo á su disposición en caso de ser habido.

El vapor «Cataluña» ha traído hoy de Marsella una caja de pieles de cabrito curtidas, cinco sacos de guisantes, seis sacos de vidrio, porcelana, hierro colado y labores, diez cajas de *champagne*, una caja de vino, una burra y tres mil sacos de cal.

También ha sido portador de un automóvil.

Información telegráfica

Desde Mahón

(De nuestro corresponsal)
Precauciones contra la peste.—En favor de los inundados de Málaga

Mahón 4 (0'30)

Las autoridades han acordado instalar un vigía en la cumbre del Monte Toro para descubrir los desembarcos que puedan efectuarse por embarcaciones procedentes de Argelia, á fin de evitar el contagio de la peste bubónica.

El casino de la «La Unión» organiza una función teatral á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Málaga.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal interino.)

Varias noticias
Incedido formidable.—Pasquines antimilitaristas

Madrid 3 (23'45)

Bilbao.—En el pueblo de Deusto se ha declarado un formidable incendio que no pudo ser dominado desde un principio por tomar en seguida colosales proporciones.

Una manzana entera de casas ha quedado destruida.

Un cabo de la benemérita quedó herido por querer prestar auxilios en sitio peligroso.

Se ignoran las causas del siniestro.

Bermeo.—Han sido presos varios sujetos acusados de haber colocado pasquines antimilitaristas.

Los Reyes en la Granja—Cacería en Riofrio.

Madrid 3 (23'50)

La Granja.—Los Reyes han efectuado una cacería en Riofrio á la que asistió la princesa Beatriz.

También fueron invitados los jefes y oficiales del Regimiento de Infantería del Rey.

La cacería estuvo animada cobrándose 51 reses.

Los Reyes, después de almorzar, llegaron á la Granja á las cinco de la tarde.

Manifestaciones del señor Moret.—**Cuestión Toca.**—**Osma.**—**¿Dimitará Osma?**

Madrid 3 (23'55)

El señor Moret hablando del decreto sobre la inamovilidad de los funcionarios del ministerio de la Gobernación considero edificatorio sobre arena.

Según animados los comentarios sobre el pleito que se ventila entre los señores Osma y Sánchez Toca respecto de la manoseada cuestión de la desgravación.

Se cotiza muy alta la dimisión del señor Osma añadiéndose que, caso de presentarla le seguiría el señor La-Cierva.

Entre catedráticos—Por rencillas electorales.

Madrid 4 (0'05)

Al ir á explicar su cátedra en la Universidad Central el Sr. Marqués del Vadillo, actual gobernador de Madrid, ordenó el decano, Sr. Barrio y Mier que suspendiera la explicación, fundándose en que según una disposición del año 57, no derogada, no podía explicar ejerciendo autoridad; necesitando para ello real orden del ministro del ramo, autorizándolo.

El Marqués del Vadillo visitó inmediatamente al Sr. Sampedro y este firmó la orden.

Dícese que el proceder del señor Barrio y Mier obedece á antiguas rencillas por cuestiones electorales.

Objeto del viaje de Ferrándiz

Madrid 4 (0'10)

El ministro de Marina, señor Ferrándiz, ha declarado que el objeto del viaje que hizo á Plasencia era estudiar los gastos medios para la construcción de cañones pequeños, y ver los medios de construirlos.

Regreso del Sr. Maura.—**Militares que se han distinguido.**

Madrid 4 (0'15)

El próximo miércoles regresará de los baños de Fortuna el presidente del Consejo, don Antonio Maura.

El general Primo de Riviera ha pedido los nombres de los militares que mas se distinguieron en el salvamento de las víctimas de la catástrofe de Málaga.

El ministro de la Guerra se propone recompenarles.

Nombramiento
Madrid 4 (0'20)

por el Rey, que ya telegráficamente el nombramiento de comandante de Dragones de Numancia á favor del Príncipe heredero de Alemania.

El ministro de Estado acompañará al Rey á Viena

Madrid 4 (0'25)

Se asegura que el ministro de Estado, Sr. Allendesalazar, acompañará al Rey al Extranjero.

Dícese que el viaje de D. Alfonso XIII á Viena encierra futuro interés político.

Actitud de Sánchez Toca.—**Romones elogia la memoria de Toca**

Madrid 4 (0'30)

El señor Sánchez Toca en sus conversaciones sigue demostrando desafecto al Gobierno en todos los proyectos que éste publica.

El conde de Romanones ha elogiado la memoria publicada por el señor Sánchez Toca no ocultando su conformidad con las ideas expresadas en ella.

Mitín socialista.—**Los que llegan**

Madrid 4 (0'30)

El próximo domingo se celebrará en esta, un mitin organizado por los socialistas para pedir el cese de la intervención armada en Marruecos.

Ha llegado el diputado Sr. Sol y Ortega.

El marqués de Figueroa.—**El infante Don Carlos á San Sebastián.**

Madrid 4 (0'35)

El sábado es esperado en esta el ministro de Gracia y Justicia, señor Figueroa.

Este propónese presentar á las Cortes un proyecto de reforma de la ley Hipotecaria.

Ha marchado á San Sebastián el infante D. Carlos.

Declaraciones del Alcalde de Madrid.

Madrid 4 (0'25)

El señor Sánchez Toca ha hecho últimamente declaraciones en las que manifiesta que su actitud sería correctamente ministerial si se le prometiese darle facilidades económicas para poder continuar en la Alcaldía.

Dice que al querer el señor Osma implantar reformas en las que figuran programas radiales en sentido económico no hace con ello más que salirse de lo lógico de los hechos.

Añade que no permitirá que se atropellen los derechos del Ayuntamiento, siendo imposible que llegue á aceptar consecuencias dudosas pues así tendrá que llegar á hacer presupuestos con déficit por haberse nutrido el Ministro en el avispero de la desgravación.

Los sucesos de Casa Blanca

Viaje del capitán Ovilo.—Confidencia

Madrid 4 (14

DE LA TARDE

Abrigos usados

Las Hermanitas de los pobres establecidas en Palma—calle de Salas—reciben toda clase de prendas de vestir y ropa de cama para sus asilados, aunque necesiten remendar, pues ellas saben acomodarlas a las necesidades personales de sus asilados y asiladas que, en su ancianidad, desamparados por sus familias ó víctimas de la desgracia; acuden á tan caritativa casa. Allí hallan albergue, alimento y asistencia con el calor de la familia, que prodigan las vírgenes Hermanitas á sus protegidos. Ellas se desviven y sacrifican pidiendo limosna, y sirviéndoles el alimento cotidiano. Y ahora que entramos en la rigurosa estación de los frios, las personas acomodadas: ¿No se desprenderán de alguna pieza de abrigo, en favor de nuestros hermanos?

Sirva este reclamo de toque á los generosos corazones cristianos que saben responder á los impulsos de la Caridad.

En la Audiencia

Juicio por desobediencia
La vista de la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra José Palou, acusado del delito de desobediencia á un agente administrativo, ha tenido que suspenderse por no haber comparecido el procesado.

Señalamiento
Para el próximo día 8, á las once de la mañana, está señalada la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Rafael Cortés, acusado del delito de hurto.

Defenderá al procesado el abogado señor Pou (F.) y estará representado por el procurador señor Pi.

En la Casa

de la Villa

Por falta de número
La reunión de la Comisión de Fomento y Beneficencia que debía tener lugar hoy no ha podido verificarse por falta de número.

Comisión de Obras
Para mañana, á las doce y media, está convocada la Comisión de Obras.

Continúan los trabajos
Los empleados del Ayuntamiento continúan sus trabajos de repartición de las hojas para la formación del nuevo censo electoral.

Los empleados llevan á cabo sus trabajos dirigidos por los concejales—presidentes de las Comisiones formadas para la mejor formación del censo. En algunos distritos. Los señores concejales también ayudan á hacer anotaciones á los agentes.

Segun noticias, queriendo como se quiere, que el censo resulte un censo verdad, no podrán estar terminados los trabajos de repartición el próximo día 8.

Manacor al día

Han llegado ya los días monótonos de octubre, en que el cielo gris y enciente refleja una vaga tristeza en el movimiento y vida del pueblo. Ya no reina la animación y bullicio de otros meses del año, durante los cuales, debido á las idas y venidas de los *touristas*, Manacor semeja una pequeña colmena, y adquiere un tinte de cosmopolitismo que vuelve á perder con la venida de los días de cielo encapotado y sol tibio. Volvemos á la vida sin ruido del pueblo agrícola, y á la llegada del tren, casi anochecido, ya no se percibe el cascabeleo alegre y sonoro de la mujer elegante, mezclado con el habla seca y sin armonía del impasible inglés, que hartos de placeres mundanos, vienen á respirar la brisa de la costa y á extasiarse ante las producciones de la naturaleza; ya no se percute en nuestro oído la voz fresca y vibrante del que viaja por placer, sino el murmullo sordo del que va en tren por necesidad, y el flamante cubre—polvo y la charolada maleta con sus correajes cerraduras y lustroso correa han sido sustituidos por la ancha blusa azul y parduzca manta del comerciante catalán, que empuñando el nervudo palo, en vez del bruñido y labrado bastón, salta al andén, sin preocuparse para nada de si hay ó no coche para el Drach ó el Pirata, y atento sólo á si podrá hacer la compra de cerdos á doce pesetas en vez de trece.

Esta es la vida de la mayor parte de los que nos visitan durante el mes actual, que, como he dicho, no les guía el deseo de admirar nuestras bellezas, sino el espíritu comercial y el puñado de plata que podrá dejarles el negocio.

—La R.O. de la Cierva también ha rezado con nosotros, y han sido dadas ya por parte del alcalde las órdenes oportunas para que á las once salga la gente fuera de cafés

y tabernas, y cada *mochuelo á su olivo*.

Como en todas las cosas, no falta quienes pongan al Sr. Ministro de oro y verde, y en el momento de cerrarse para ellos el templo de su bienestar (café ó taberna), exclaman en tono filosófico y sentencioso: de otras cosas más útiles á España podría ocuparse ese ministro de Maura.

Manacor, Octubre.—C.

La subida de la carne

Hablando con un carnicero
Esta mañana hemos estado en la plaza Mayor, para hablar sobre la subida de la carne de buey. El carnicero que hemos interrogado era el de la *Carnicería Moderna*. Nos ha dicho que actualmente la carne de buey se vende: sin hueso, á 3'25 pesetas (antes se vendía á 3'00), y con hueso, á 2 pesetas, y antes á 1'75.

Como se ve, el precio ha aumentado en un real por kilo.

—¿Y la causa de la subida?—hemos preguntado.

—El buey va escaseando en Mallorca, y por tal motivo, se eleva su precio.

Los pueblos en donde más compras se hacen son Inca y Binisalem. Puede V. decir que nosotros no ganamos *capitales*, pues pagamos los bueyes á elevado precio. Los han subido en un 2 pS, poco más ó menos.

—¿Qué no pueden traerlos de Mahón, como antes?—

—Escasean también en Menorca, La glosopeda declarada en aquella isla los destruyó.

—¿Y de Barcelona?—

—Hasta ahora hemos acudido, para proveernos, á la ciudad condal, pero ahora ha terminado ya la temporada. Podríamos continuar, esto sí, pero pagando lo mismo que por los de Mallorca, ó tal vez más aún.

—¿Y de Argel?—

—Allí sí que abundan, y probablemente resultarían más baratos que los de Mallorca. Hay, empero, ahora en Argelia, la peste bubónica, y aunque no sea dentro de Argel mismo, está muy cerca. La gente, con razón, comería la carne con reparo.

—¿Y de Alicante?—

—¡Ah! De Alicante si que podríamos importar, pudiendo venderla más barata, pero tenga usted presente que en Mallorca no gusta esta carne. Quieren los mallorquines la carne con poca grasa, condición que no reúnen las reses alicantinas.

—¿Y cómo es que en las mesas reguladoras no se ha subido el precio?—

—Tal vez sea porque dió su palabra el Ayuntamiento, pero ya verá V. lo que resultará al terminar el mes. Yo sé que viniendo la carne á siete y doce reales, con y sin hueso, pierdo dinero.

dará grabado en la memoria de cuantos la presenciaron. La concurrencia de fieles fué tal, que el templo parroquial no era bastante para contenerlos á todos. Débese en gran parte tan extraordinaria concurrencia al espíritu organizador del presbítero D. Antonio Ferragut, quien por ello merece nuestros plácemes.

—De siete á ocho de esta noche se ha desencadenado sobre este término una tempestad de rayos, truenos y lluvias torrenciales. El tiempo continúa amenazador.

—Hoy ha fallecido el propietario D. Lorenzo Rovira. E. P. D. Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Concurso de tiro en Palma

Llegada de jefes y oficiales
De los 42 jefes y oficiales llegados esta mañana á Palma para asistir al concurso de tiro que se celebrará en esta isla, se han presentado hoy en el Gobierno militar los siguientes, de artillería todos ellos:

Los comandantes D. Fulgencio Huarte, D. Alejandro Villegas y D. Félix Bona y los primeros tenientes D. Manuel Lecumberry, D. José Enseñat y D. Ricardo Murtejo, de Pamplona.

El primer teniente D. Enrique Rodríguez, de Segovia.

El coronel honorario D. Marcelo Sánchez, de Madrid.

El teniente coronel D. Evaristo Gómez, de Santa Cruz de Tenerife (Canarias).

El comandante D. Felipe Martínez de Morante y el capitán don Manuel Gastón, de San Sebastián.

El primer teniente D. José Levenfila, del cuarto regimiento montado.

El primer teniente D. Juan Tordero, del 12 regimiento montado.

El capitán D. Tomás Tarragas, del décimo regimiento montado.

El comandante D. Jaime Togores, del tercer regimiento de montaña.

Los tenientes coroneles D. José Vela y D. Francisco Planas de la comandancia general.

El primer teniente D. José Sánchez García, de Algeciras.

El primer teniente Don Justino Díaz, del 11 regimiento montado.

El primer teniente D. Pablo Irvaez, del 7.º regimiento montado.

Detención de un malhechor

En Manacor ha sido detenido un sujeto llamado Pedro Juan Sureda Taules, de 41 años de edad, autor de un disparo de arma de fuego, del que resultó herido el guarda bosque del predio «Rotana» Pedro Juan Bassa Gelabert; de un incendio ocurrido el 31 de octubre de 1904 en una casa de campo de Arta y de diferentes robos y hurtos de escopetas, corderos, productos del campo, un juego de guarniciones y muchas herramientas de labranza.

Agresión y robo

La guardia civil del puesto de Petra ha detenido á Antonio Font Planas y Margarita Vallés Garau, por haber agredido á Gabriel Estelrich Oliver, rompiéndole el bolsillo y arrancándole varios botones de la blusa que vestía para apoderarse de una cartera que llevaba, dentro de la cual sustrajeron una escritura privada que versa sobre el arrendamiento del predio *Es Rafal*.

El juzgado entiende en el asunto.

Noticias militares

Instancia desestimada.—Se ha desestimado la instancia del soldado Miguel Planas Clivellpediendo la excepción del servicio militar activo.

Las enfermedades infecciosas en Mallorca

La viruela en el ganado lanar
El inspector provincial de veterinaria, don Antonio Bosch, ha dado cuenta hoy al señor Gobernador del estado de la enfermedad variolosa en el ganado lanar. Según dicho estado, existen:

En el rebano de *Can Mayol*, de 103 reses, 20 atacadas con carácter benigno y 69 con maligno; en erupción 54, en descación 16 y en discamoción 10; muertas 6.

En el de *Can Colam*, de 115, 20 atacadas con carácter maligno; en descación 12; muertas 4.

En el de *Can Llanterna*, de 48, 5 atacadas con carácter maligno; en descación 5; muertas 6.

En el de *Can Fabregas*, de 26, 1 con carácter maligno.

La peste bubónica
Hablando con el Gobernador
Hablando con el Sr. Gobernador sobre la peste bubónica en Marsella, nos ha dicho que, seguramente, el atacado que se dice exis-

te en aquella ciudad está en el Lazareto. Si así fuese, no habria cuidado de la importación de la peste, pues un atacado en el Lazareto está aisladísimo.

El Sr. Gobernador nos ha manifestado que todos los vapores que procedan de puertos sospechosos serán sometidos á un reconocimiento, como ha hecho esta mañana el Sr. Berga con el «Cataluña».

Por último, nos ha dicho que aún no tenia noticias oficiales de la existencia de la peste en Marsella.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA
San Froilan obispo
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Magdalena dedicadas á San Francisco de Asís: Exposición á las seis, enseguida misas rezadas hasta las ocho, á las diez Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad á las doce misa rezada y meditación hasta la una; por la tarde á las seis y tres cuartos Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En San Francisco, á las seis, durante una misa se hará el ejercicio del mes dedicado á San Francisco, con meditación y canto, que se continuará durante todo el mes á la misma hora y en la misma forma.
Visita á la Corte de Maria
A Ntra. Sra. de la Piedad en Santa Eulalia.

Gacetillas

Esta mañana, serian las siete, un sujeto que paseaba por la escollera que hay junto á la pescadería del Muelle ha notado que encima las rocas habian abandonado un bulto envuelto en un diario. Deseoso de saber lo que el bulto pudiera contener se ha decidido abrirlo encontrando un feto.

Inmediatamente dicho sujeto lo ha puesto en conocimiento del Teniente de Carabineros D. Antonio Cerecedo quien ha d puesto que un guardia carabinero pasará á guardar el hallazgo y que se diera parte al Juez competente para que éste ordenara lo que el caso requiera.

El próximo Domingo á las siete de la tarde el Catedrático de Historia natural de este Instituto señor Fuset, dará en el Círculo Liberal una conferencia sobre el siguiente tema.

Notas de Biología Marina (con proyecciones).

Anoche regresó de Manacor el Inspector de policía señor Pérez, que también ha visitado, estos últimos días, Felanitx é Inca.

Nos ha dicho el Sr. Pérez que se habia marchado en comisión del servicio, y que al terminar éste se haría público.

Según noticias que hemos podido adquirir, el hombre que ayer fué encontrado muerto en medio de la vía comprendida entre Lloseta y Binisalem, y que en un principio se creyó que se trataba de un crimen, no ha resultado ser así; pues según las averiguaciones hechas por el inspector de policía, Sr. Pérez, se trata de que al pretender bajar el interfecto del tren descendiente de mercancías lo hizo con tan mala fortuna que se cayó, produciéndose la muerte.

Estos días en los escaparates de la tienda de muebles que los señores Gurro y Llabrés poseen en la plaza de Cort, ha sido expuesto un elegante mobiliario construido en los talleres que dichos señores tienen en el Arrabal de Santa Catalina.

El mobiliario, que es de un gusto exquisito, y que ha sido construido por encargo de los señores Cabanellas-Roca, ha sido admirado por todos los que lo han visto.

Las «Aguas y Salas de Mediana de Aragón» son el purgante más eficaz y más seguro. No exigen régimen. No irritan jamás.

Muchachos

Se necesitan algunos. Ganarán en seguida.—Dirigirse á la Agencia de Publicidad: Luz, 21.

AVISO

Desde el próximo jueves los vapores de la «Isla Marítima» reanudarán el servicio
PALMA-ARGEL
Palma 4 Octubre de 1907.—El Naviero Director, Sebastián Simó.

JUAN CALCINA

Se facilitan presupuestos
PIEZA papel superior colocado á UN REAL
Especialidad en decorar habitaciones á precios económicos
70—Jaime II—70—Palma

ESPECTACULOS

Teatro Lírico
Todos los días de siete á diez noche, variadas sesiones de *Cinematógrafo*.

Cinematógrafo Truyols
Todas las noches sesiones de siete á nueve.—El público puede entrar y salir cuando le convenga.

Almacenes San José
GRANDES REMESAS
para la próxima temporada
SE LIQUIDAN Á PRECIOS BARATÍSIMOS
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO
PANERIA—CAMISERIA
SASTRERÍA para MILITARES
Sastre especial para Señora

Información telegráfica

Desde Madrid

Los Sucesos de Casa Blanca
Preferencias del Morabito azul.—El Koran lo prohíbe.
Madrid 4 (11'35)
Marrakesth.—El Morabito Azul pidió á Muley Hafid el secuestro de los bienes de los israelitas y la proclamación de la guerra santa. Fueron consultados los Ulemas quienes dijeron que las preferencias del Morabito eran contrarias á lo preceptuado en el Korán.
Regnault á Rabat.—Gobernador destituido.
Madrid 4 (11'40).
Tánger.—El representante de Francia, Mr. Regnault, marchará mañana á Rabat.

Desde Argel

Mazagán.—Muley Hafid ha destituido al gobernador de esta, porque acusó de traidores á varios notables, resultando luego falsa la acusación.
Ultimatum de Inglaterra.—El Sultán preocupado.
Madrid 4 (11'45)
Rabat.—Se ha recibido el ultimatum de Inglaterra para el rescate del caid Mac-Lean.
A consecuencia de esto el Sultán muéstrase preocupadísimo.
Nueva visita á la Mezquita.—Ovaciones.
Madrid 4 (11'50)
Rabat.—Nuevamente ha visitado Abdelaziz la Mezquita de esta ciudad.
Esta vez acompañaba al Sultán una escolta muy reducida.
Durante su paso por las calles repitíronse las ovaciones.
El nuevo Gobernador de Mazagán.—Bienes.—A Marrakesth. Bienes confiscados.
Madrid 4 (12'00)
Mazagán.—El nuevo gobernador ordenó que su antecesor fuera encarcelado enviándole luego, cargado de cadenas á Marrakesth. Todos sus bienes le han sido confiscados, lo propio que su casa y hasta la vagilla.
El antiguo gobernador muéstrase afigidísimo.
Conferencias que alarman.—Carta de Drude á Santa Olalla.—Cuestión felizmente terminada.
Madrid 4 (12'05)
Casa Blanca.—Los rumores que circulaban de conferencias entre las autoridades españolas de mar y de tierra alarmaron á los habitantes de esta población.
El comandante Santa Olalla ha recibido una carta del general Drude, quien cumpliendo órdenes comunicadas desde París, manifestaba retiraba las fuerzas francesas que habian rebasado el sector español.
El señor Santa Olalla, jefe de nuestras fuerzas, le contestó felicitándole por el feliz término de tan enojoso asunto.

Varias noticias

Presidente energético.—Dueño del campo
Madrid 4 (12'05)
En Aguilas (Murcia) constituyóse la junta del Censo, y á las primeras reclamaciones que se hicieron, el presidente mandó desalojar el local, quedando dueño absoluto del campo.
D. Antonio Maura en Orihuela
Madrid 4 (12'15)
Orihuela.—Llegó el señor Maura para saludar á su primo el Obispo de esta diócesis.
Cumplimentáronle las autoridades y muchas comisiones de distintos centros.
El Sr. Maura regresado al daineario de Fortuna.
Choque de trenes.—Muertos y heridos
Madrid 4 (12'25)
Comunican de Nueva York, que en Werbach ha ocurrido un choque de trenes.
A consecuencia del terrible accidente hay treinta muertos y muchísimos heridos.
Cierre de las tabernas.—Vendedores de vino.—Ambulantes.
Madrid 4 (12'30)
La mayor parte de las tabernas de esta Villa cerraron anoche sin incidentes de importancia. Algunas han sido denunciadas.
Algunos vendedores de vino ambulantes esta madrugada expendían copas á los transeuntes. Los tabernarios en la Puerta del Sol.
Madrid 4 (12'35)
Frente al ministerio de la Gobernación se estacionó un grupo

numeroso, formando corro en el que se jugaba á los toros simulando una corrida.
Luego se arrojaron, todos entonando cánticos religiosos.
Todos estos desmanes los cometían en son de protesta contra la reciente disposición del cierre de las tabernas.
Las turbas apedrean el Casino de Madrid.
Madrid 4 (12'40)
A las dos de esta madrugada numeroso grupo de manifestantes obligaron á que cerrase el Casino de Madrid que todavía permanecía abierto.
Al negarse á obedecer á la multitud ésta apedreó el edificio, rompiendo infinidad de cristales en puertas y balcones.
Los guardias disolvieron los grupos á la fuerza.

Inundaciones

Nuevas tormentas.—Casas hundidas
Madrid 4 (12'25)
Granada.—Dicen de Loja que se han vuelto á producir nuevas inundaciones.
Se han hundido algunas casas sin ocasionar desgracias personales.
Limpieza de las calles de Málaga.—Cadáveres entre el cieno.
Madrid 4 (12'20).
Málaga.—Continúan las operaciones de limpieza en las calles de esta población.
Al remover el cieno acumulado, se han encontrado algunos cadáveres más. Ayer se encontraron cinco.
El Sr. Mellado ha recorrido los barrios inundados haciéndose cargo de lo terrible que ha sido la catástrofe.
Llegada de braceros.—Repartición de ropas.—El servicio de trenes.—El cadáver de un niño
Madrid 4 (12'30)
Málaga.—Han llegado braceros forasteros en busca de trabajo.
Se han repartido muchas ropas, confeccionadas por las damas de esta capital.
El servicio de trenes se ha reanudado, sólo hay que hacer un pequeño transbordo.
Se ha encontrado el cadáver de un niño dentro un arcon cubierto de fango.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID
Cambios 3 á las 17'05.

Interior 4 pS	81'70
Amortizable 5 pS	101'05
Banco de España	450'50
Tabacos	403'50
Francos	12'15
Libras	28'16

BARCELONA
Cambios del 3 á las 19'00.

Interior 4 pS	81'83
Exterior	92'70
Coloniales	00'00
Alicantes	91'10
Nortes	65'20
Francos	00'00

BOLSÍN DE BARCELONA
Cambios 4 á las 18'20.

Interior 4 pS	81'87
Alicantes	91'25
Nortes	65'20
Francos	12'25
Libras	00'00

VALORES LOCALES
Ultimas cotizaciones:

Crédito Balear	89'00
Fomento Agrícola	89'00
Ferro-Carril	93'00
Isla Marítima	91'50
Obligaciones Isla Marítima	101'08
Obligaciones Salinera del 6 pS	102'00
Obligaciones id. del 5 pS	100'00
Sociedad Alumbrado por Gas	119'00
La Económica	11'08

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, tlicera del estómago, acedias, insipetencia, ciorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIZ»
Serrano, 33, Farmacia MADRID
El principal del mundo.